

ce qu'ont fait les Franciscains, les RR. PP. Jésuites, les Maristes, etc. Séance solennelle de l'Académie "Saint-Thomas d'Aquin" au Collège de Ste-Anne, à l'occasion de la fête du Rév. M. Eugène Frenette, directeur de ce Collège; quelques détails sur cette société; noms des élèves promus aux grades de l'Académie pendant cette séance; conditions d'admission à l'Académie; différents grades qui caractérisent chacun de ses membres; insignes de l'Académie; noms des membres actuels de l'Académie.—Page 177.

Une arrière petite nièce de Mgr François-Louis Fourroy de l'Anberivère, natif de Grenoble, et cinquième évêque de Québec, vient d'adresser une lettre à Mgr l'Archevêque de Québec, contenant une offrande de cent francs. Ce que pense un ministre protestant, le Dr Tyng, des miracles opérés par l'intercession de Notre-Dame de Lourdes. Consécration à Rome de Sa Grandeur Mgr Jacques-Vincent Cleary, évêque de Kingston. Les trappistes au Canada; projet d'établissement de fermes-modèles, sous la direction de ces religieux, dans les environs de Montréal. M. Legru, directeur de l'Union sucrière de France, vient d'avoir une entrevue avec l'Honorable M. Hector L. Langevin et Sir Leonard Tilly, au sujet de certains privilèges demandés en faveur des fabricants de sucre de betteraves qui désirent se livrer à cette exploitation, dans la Puissance du Canada. Nécrologie: Monsieur Valence Garon qui a occupé à la fois, dans la paroisse de Ste-Anne de la Pocatière, les charges de juge de paix, marguillier, commissaire d'écoles et capitaine de milice.—Page 185.

Nouveau trait de dévouement de Sa Grandeur Mgr Ignace Bourget, venant au secours de l'évêque de Montréal. Quête en faveur de l'œuvre du patronage; les pensionnaires du Petit Séminaire de Québec ont généreusement contribué à cette bonne œuvre. Le Cercle catholique de Québec vient de recevoir des lettres de M. Chesnelong sénateur français; et du président de la Société St-Vincent de Paul de Paris. Le Cercle catholique de Québec est à faire imprimer un volume contenant les remarquables discours qui ont été prononcés au premier congrès catholique qui a eu lieu à Québec en juin dernier, ainsi que plusieurs autres documents importants. M. l'abbé L. Provancher vient de recevoir une médaille pour l'envoi d'insectes à l'Exposition d'insectes qui a eu lieu à Paris. Les cercles agricoles de St-Sébastien d'Aylmer, St-Agapit et St-Casimir. La colonisation au Lac Nemingué et dans les cantons de Wentworth et Montcalm. Les canadiens aux Etats-Unis. Noms des élèves du Collège de Ste-Anne qui ont été les premiers dans le cours de décembre 1880.—Page 193.

Mgr Lynch, archevêque de Toronto, dans une lettre qu'il vient de publier, est d'opinion que le vrai remède à apporter aux maux qui oppriment la malheureuse Irlande, c'est de lui donner un gouvernement responsable comme celui du Canada. Léger Brousseau, etc., Editeur-propriétaire du *Courrier du Canada*, commissaire pour l'érection civile des paroisses de l'archidiocèse de Québec. La médaille présentée par Son Excellence le Marquis de Lorne, au Séminaire de Rimonski, a été décernée à M. R.-A. Drapeau, maintenant étudiant en droit à l'Université Laval. Marbre installé dans l'église de la Pointe-aux-Trembles, en mémoire du Rév. M. Ls-Ed. Parent décédé le 19 mars 1877, qui fut curé de cette paroisse pendant plus de trente années. Chemin de fer entre Québec et la Malbaie. Exemption de droits d'accise en ce qui concerne la fabrication du sucre de betteraves. La colonisation dans le diocèse de Sherbrooke. La colonisation en arrière de St-Raymond, comté de Portneuf. Terres à concéder à Ste-Sophie de Levrard, comté de Nicolet. Fabrique de sucre de betteraves à St-Denis, comté de St-Hyacinthe. Le recensement dans la Puissance du Canada.—Page 201.

La colonisation dans le diocèse de Sherbrooke; extraits d'une lettre circulaire adressée au clergé de Sherbrooke, par Sa Grandeur Mgr Ant. Racine, dans le but d'activer l'œuvre de la colonisation dans son diocèse. M. A.-E. Barnard, directeur de l'Agriculture et rédacteur du *Journal d'Agriculture*, suggère quelques changements très-avantageux aux cultivateurs, en ce qui concerne la *poste aux paquets*.—Page 209. La charité par les Sulpiciens à Montréal. Lettre pastorale de Sa Grandeur Mgr Langevin, évêque de Rimonski, au sujet de la misère dont est menacée la population de la Gaspésie. Cercle agricole établie à St-Mario de la Beauce; importance qu'il y a de fonder des cercles agricoles dans toutes les paroisses. Croissade de l'Union des Cantons de l'Est en faveur de la colonisation;—Ce que dit un écrivain français,

M. de Molinari, en faveur de cette œuvre patriotique. Comment le *Journal de Québec* apprécie l'œuvre de la colonisation à laquelle le clergé prend une aussi grande part. Améliorations importantes qui doivent être faites au Collège de Ste-Anne et à la ferme-modèle sous son contrôle. Mort de l'honorable Luc Letellier de Saint-Just; ex-lieutenant-gouverneur de la Province de Québec.—Page 217.

La colonisation dans le comté de Rimonski; plusieurs endroits dans ce comté, d'après le rapport de M. l'abbé Ls Paquet, curé des Méchins, pourraient offrir de grands avantages aux colons; la colonisation sous la direction du Rév. Père Lacasse, de M. le curé Labelle et M. le curé Rousselot; Mgr l'Archevêque de St-Boniface et Mgr l'Evêque de Sherbrooke patronnent grandement l'œuvre de la colonisation.—L'Hon. M. Chapleau nommé Ministre des chemins de fer. L'exportation du bétail canadien. Exportations et importations dans la Puissance du Canada. Réunion annuelle des actionnaires de la compagnie d'assurance Stadacona. Exploitation des mines de phosphate dans le district d'Ottawa. Funérailles de l'honorable Luc Letellier de St-Just, ex-lieutenant-gouverneur de la Province de Québec. Séance solennelle de la "Société St-Louis de Gonzague," au Collège de Ste-Anne; rapport des travaux de cette société; promotions aux différents grades de cette société; distribution des prix d'honneur et décoration d'un lauréat par M. le Supérieur du Collège; liste des membres de la Société St-Louis de Gonzague.—Liste des élèves du Collège de Ste-Anne qui ont conservé les deux tiers du maximum de points réalisable durant le premier semestre 1880-81.—Page 225.

L'œuvre de la Propagation de la Foi. La Société Saint-Vincent de Paul aux Trois-Rivières; ce que disait lord Ripon, vice-roi de l'Inde, il n'y a que quelques mois, à l'occasion des sociétés Saint-Vincent de Paul, établies dans différentes parties du monde catholique. Guérison miraculeuse opérée par l'intercession de la Bienheureuse Mère Marie-de-l'Incarnation. Mgr de Charbonnel, ancien évêque de Toronto, nommé archevêque. Messe de requiem pour le repos de l'âme de l'honorable Luc Letellier de Saint-Just, à la Basilique de Notre-Dame de Québec. Ce qu'il faut faire pour promouvoir la grande œuvre de la colonisation et l'agriculture. Le bill présenté à la Chambre des Communes, au sujet du "Syndicat pour la construction du chemin de fer canadien du Pacifique." Le "Crédit foncier franco-canadien"; P. B. Benoit, écrivain, a été nommé inspecteur pour cette association de prêtres. Service postal entre Québec et le Lac St-Jean.—Page 233.

Quelques considérations sur l'œuvre de la colonisation, par un colon de Notre-Dame-des-Anges de Montauban, dans le comté de Portneuf; la colonisation à cet endroit. La nécessité d'un octroi en faveur du chemin de fer de Québec au Lac St-Jean est de nouveau prise en considération à la Chambre des Communes; l'Honorable M. Langevin, MM. Ernest Cimon, Landry, Vallée, Casgrain, Valin et Laurier prennent part à la discussion; discours de l'Hon. M. Langevin, sur cette importante question. La fabrique de sucre de betteraves devra être mise en opération à Borthier (en haut), dans le cours de l'automne prochain. Joseph Sirois, écrivain, maire de Ste-Anne de la Pocatière, vient d'être nommé capitaine dans la milice sédentaire. M. Frédéric Houde, député de Maskinongé à la Chambre des Communes, suggère la distribution, aux cultivateurs, d'une brochure sur la culture du tabac. La vente de l'olcamargarine et autres produits falsifiés à Chicago.—Page 241.

Nécessité de s'initier à la science agricole. M. l'abbé C. Tanguay doit publier sous peu les 2^{me} et 3^{me} volumes de son "Dictionnaire généalogique sur les familles canadiennes, depuis la fondation de la colonie jusqu'à nos jours," s'il reçoit l'encouragement qui lui est nécessaire, pour rencontrer les frais d'impression; ceux qui n'ont pas encore acheté le 1^{er} volume déjà publié, pourront l'obtenir en s'adressant à M. Tanguay, en même temps qu'ils lui feront parvenir leur bulletin de souscription pour les deux autres volumes qui compléteront cette importante publication. Interdiction du commerce de lard américain sur les marchés français; cette interdiction aura sans doute pour effet de faire hausser le prix du lard dans la Province de Québec; quels sont les causes de la trichine chez les porcs? Ouverture des cours à l'Ecole d'agriculture de Ste-Anne; M. l'abbé L.-O. Tremblay a été nommé directeur de l'Ecole d'agriculture de Ste-Anne. Nécrologie: Son Excellence Mgr Charles Félix Chozeau, Prélat domestique de Sa Sainteté et Vicaire-Général de l'Archidiocèse de Québec, décédé à Québec, samedi, 26 février 1881.—Page 249.